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INTERMEDIARIO E RAPPORTI CON LE P.A. 
“Nuove professionalità e Riforme” 

 
Milano 18 Febbraio 2005 

Sala delle Colonne – Banca Popolare di Milano 
 
 

 
Un caloroso ringraziamento a coloro che hanno contribuito a vario titolo all’ottimo risultato di    
questo Convegno. Associati, colleghi, relatori e alle Istituzioni che ancora una volta ci hanno 
onorato della Loro presenza. 
 
Chi conosce la realtà associativa e la nostra storia comprenderà perfettamente ogni mia parola. 
Il nostro incontro, nasce dalla volontà comune di risolvere problemi comuni. Non esistono 
confini geografici ai problemi che assillano il nostro lavoro e il nostro quotidiano e queste 
iniziative rafforzano e dimostrano ancora una volta il nostro ruolo di Associazione e il nostro 
modo di intenderla.  Nonostante gli innumerevoli ostacoli che dobbiamo superare, riusciamo a 
dare concretezza e filo conduttore alla nostra politica associativa. Renderci conto d’avere le 
stesse necessità e preoccupazioni chi ha resi ancora più forti e vicini: questa è stata l’unica e 
vera forza fino a qui e sempre più lo sarà nel tempo, se saremo capaci di rimanere in gioco. 
 
Il nostro sapere, nato senza codifiche predeterminate o predefinite, quasi dal nulla; si 
concretizza nella nostra determinazione e capacità imprenditoriale, permettendoci di 
raggiungere traguardi e soddisfazioni che non immaginavamo di  poter ottenere, anche se in 
cuor nostro ne nutrivamo speranza.  Oggi siamo ad una svolta di quello che vorrei definire la 
trasformazione epocale del nostro “Lavoro”.  
 
Questi ultimi anni sono stati un cammino fatto di sacrifici, paure, incertezze, ma proprio grazie a 
queste difficoltà, all’apparenza insormontabili, siamo riusciti ad emergere da quello stato di 
anonimato e torpore nel quale siamo stati relegati per troppo tempo.  Abbiamo voluto e dovuto, 
fornire prova delle nostre capacità ed eccoci qui, sempre più uniti a dimostrare che abbiamo 
ancora tanto da dire, da dirci e da dare.  
 
Con determinazione abbiamo cercato ascolto e la forza dei numeri unite alla nostra intensa 
attività ci hanno aiutato a far nascere una nuova figura imprenditoriale altamente qualificata: 
QUESTI OGGI SIAMO NOI  !    
 
Concetti che faticosamente abbiamo e cerchiamo di spiegare, per far comprendere ai nostri 
interlocutori che i dubbi che nutrivano nei nostri confronti, spesso basati più su pregiudizi che 
sulla realtà delle cose,  sicuramente motivati dalla mancanza di conoscenza erano infondati.  Di 
questo di fatto , la colpa è stata nostra….non abbiamo avuto il coraggio di osare da subito! 
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Ora che abbiamo davvero preso coscienza di essere bravi, di essere competitivi, ora che siamo 
consapevoli delle nostre vere capacità, tutti insieme abbiamo acquisito una veste ancora più 
qualificante: quella di imprenditori – professionisti.  Anni di lavoro, investimenti in formazione 
ed informazione ci hanno resi gli artefici di questo radicale cambio di rotta e  risultato, fino a 
poco tempo fa mera illusione.  
 
Ancora troppi colleghi, addetti del settore fanno fatica a comprendere il significato dell’essere 
“associati” , non sanno quanto si sbagliano e noi confidiamo che prima o poi si ravvedano e 
diano manforte.  La porta di UNAPPA è e sarà sempre aperta !    
 
Abbiamo compreso che l’aggregazione rimane la nostra linfa per continuare a sperare in un 
futuro di progresso e sviluppo delle nostre attività. Quando parlo di lavoro intendo quello con la 
"L" maiuscola. Quel Lavoro che vogliamo sia garantito per noi ma soprattutto per quelle donne 
ed uomini che quotidianamente condividono il nostro essere imprese e professionisti. 
 
Da anni mi pregio, con il Consiglio Direttivo, di rappresentarVi e mai come oggi sono convinto 
che il nostro Lavoro rappresenta una vera ricchezza per il Paese,  non dimentichiamolo -  IL 
NOSTRO LAVORO – è importante e utile.   Questo deve essere il messaggio che vorrei 
trasparisse alla fine di questa bellissima giornata. Un messaggio che deve essere per tutti noi 
monito a mantenerci uniti.  
 
Voi siete i protagonisti dell’Associazione. La Vostra volontà ed il Vostro impegno saranno la 
vera forza che permetterà di raggiungere traguardi ancora più ambiziosi. 
 
Grazie a tutti per la partecipazione, grazie di cuore! 
 
U.NA.P.P.A 
Il Presidente 
Nicola Testa 
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PER COMPRENDERE MEGLIO LA NOSTRA ATTIVITA’ 
 
 
 La figura dell’Intermediario come soggetto accreditato presso amministrazioni ed enti è stato 

uno dei nostri principali obiettivi e continua ad esserlo anche nel prossimo futuro. Questa è 
l’unica vera possibilità per emergere, sopravvivere e in concreto mettere in luce competenze e 
potenzialità. Registro Imprese (1999), Firma Digitale (2000), Garante Privacy (convenzione 
2004), Agenzia delle Entrate (decreto Luglio 2003). Ecco alcuni di coloro che hanno 
riconosciuto il nostro valore, dandoci un importante mandato. Pensiamo alla “identificazione 
per il rilascio della firma digitale”. Queste esperienze sono e rimangono basilari per il 
prossimo futuro.  

 
 Il Cnel (Consiglio Nazionale dell’economia e del lavoro), come marchio consolidato di qualità 

ed affidabilità delle imprese a noi associate. Ricordiamo solo che, questo accreditamento diverrà 
necessario per lavorare nel futuro. Professionalità, deontologia, formazione, tutele per il Cliente 
(ricordiamo la copertura assicurativa 2005), garanzie per l’impresa, saranno determinanti per 
definire chi potrà e chi non potrà fare.  

 
 Il riconoscimento di una nuova Professionalità, lavorando nel Colap (Coordinamento delle 

Libere Associazioni Professionali dal 2000), non come antagonisti agli albi professionali, nostri 
migliori clienti, ma come ricerca di una nostra posizione chiara e determinata da una Legge. 
Partecipando al Comitato Direttivo con incarico di responsabilità, abbiamo meglio compreso le 
mille difficoltà che si nascondono nei rivoli delle Leggi che, se non attentamente osservate e 
lette, rischiano di invalidare il nostro lavoro.  
 
 

 Il Consap, sindacato delle libere associazioni, ove siamo membri del direttivo nazionale, 
organismo che nasce come nuova parte sociale, per trovare soluzioni contrattuali al nostro 
lavoro, previdenza privilegiata e personalizzata, dimostrazione della valenza delle nostre attività 
per la produttività del Paese. 

 
 Ricordiamo a questo proposito la Finanziaria del 2003. Un provvedimento provvidenziale per 

molti, destabilizzante per tantissimi altri. 
 
 Le Camere di Commercio, hanno oggi riconosciuto anche a noi il ruolo indiscusso di soggetti 

attivi e partecipi allo sviluppo digitale. 
 
 Ministeri, istituzioni, enti, centinaia i nostri incontri per mettere in evidenza la nostra categoria. 

Sono questi i momenti importanti che ci devono interessare. Ricordiamo la partecipazione alla 
Commissione Tecnico Giuridica del Ministero Attività Produttive, del 2002, ove la nostra 
partecipazione è stata molto apprezzata al pari di altri organismi pubblici conosciuti in tutto il 
Paese. 

 
 Tavoli di lavoro presso istituzioni pubbliche e private per trovare la nostra integrazione. Tutti 

percorsi lunghi spesso invisibili ma molto importanti per la nostra crescita. 
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 La Formazione dei nostri addetti, fino ad oggi autofinanziata dai nostri imprenditori, consci del 
fatto che è necessario migliorare giorno per giorno se si vuole stare al passo ed essere sempre 
più competitivi. Attività che consente, ancor più, di esaltare la nostra volontà e predisposizione 
a divenire soggetti Affidabili. Crediamo di aver consolidato il nostro marchio di qualità in 
modo più che evidente. 

 
 I servizi. E’ indubbio che questo è l’aspetto più rilevante cui tutti siamo interessati, forse più 

che alle altre attività associative. Purtroppo, tutti sappiamo che una costruzione si fa dalle 
fondamenta se si vuole reggere e passare il collaudo. In tutti i settori, prima bisogna creare una 
base di discussione, poi si possono avanzare progetti. Abbiamo lavorato per costruire le nostra 
Fondamenta, riconosciute per esempio dall’Agenzia delle Entrate a luglio 2003 con un 
apposito Decreto. Altrettanto importante quanto avvenuto con Il Garante della Privacy.  
Lo sviluppo di nuovi servizi  con la partecipazione, per il primo anno al Compa (Fiera della 
Pubblica Amministrazione) dimostra la nostra volontà di avviare un reale processo di sviluppo 
di nuovi servizi e opportunità, anche verso nuovi soggetti, quali la pubblica amministrazione. 

 
 Opportunità e Novità l’aumento dei diritti Camerali differenziati, potrebbe rivelarsi una 

nuova opportunità per aumentare il nostro lavoro nel mercato digitale, non ancora totalmente 
telematico. Non tutti sanno che tale proposta sui diritti è stata fatta anche da noi qualche anno fa 
e rinnovata nel 2004. E’ sicuramente una nota dolente l’aumento di un diritto, ma per quanto ci 
riguarda, sprona tutti ad utilizzare lo strumento telematico. Gli Stranieri, legge 271 del 9/2004, 
prevede la possibilità di affidare il servizio soggiorni ad Intermediari accreditati e qualificati 
al fine di supportare la Pubblica Amministrazione. Il Catasto, i servizi telematici, il 
decentramento, le deleghe.  Il prossimo Decreto sulla competitività, in fase di approvazione, che 
cercheremo di comprendere meglio durante il nostro dibattito, apporterà delle novità su tutti 
questi argomenti,  che toccano molto da vicino tutti noi. Alcuni passi di questa norma sono 
molto interessanti, altri molto insidiosi perché riconoscono ad alcuni soggetti “associazioni 
imprenditoriali come CNA”, un ruolo di vera e propria Agenzia di Pratiche Amministrative. 
(allegato nostro emendamento) 

 
 

Il nostro obiettivo 
 
  

TUTELE E OPPORTUNITA’ PER I NOSTRI ASSOCIATI 
 

Grazie a tutti. 
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